



GEMEINDE NIEDERNBERG

MITTEILUNGSVORLAGE

055/2023

Federführung:	Bauamt	Datum:	18.04.2023
Bearbeiter:	Siegbert Hartlaub	EAPL:	6317

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Bau- und Umweltausschuss	02.05.2023	öffentlich

Fällung eines Baumes auf der Verkehrsinsel Römerstraße/Großostheimer Straße

Mitteilung:

Am 30. März 2023 wurden bei der routinemäßigen Baumkontrolle am Akazienbaum auf der Verkehrsinsel neben dem „Platz der Freundschaft“ erhebliche Baumschädigungen durch Fäulnis festgestellt.

Die Firma Göhler Baumpflege aus Goldbach hat im Auftrag der Gemeinde Niedernberg an der Akazie die jährliche Kontrolle durchgeführt und im Kontrollblatt vermerkt, dass bei dem Baum ein Pilzbefall zu massiver Kernfäule und zu massiver Fäule an den Wurzeln geführt hat.

Der Schwefelporling, ein holzersetzer Pilz hat sich schon vor einigen Jahren an der Akazie festgesetzt. Die Vitalität des Baumes wurde daher immer wieder besonders in Augenschein genommen. Auch wurden regelmäßig Pilzauswüchse durch den Bauhof entfernt.

Bei der letzten Kontrolle konnte die Prüflanze, mit der die Wurzelfestigkeit überprüft wird, ca. 70 cm in den Wurzelbereich eingeschoben werden. Auf Grund der massiv vorhandenen Kern- und Wurzelfäule stellt die Firma Göhler die Standsicherheit des Baumes in Frage.

Die Firma Göhler empfiehlt, eine Ermittlung der Standsicherheit z.B. mit Hilfe eines Zugversuches durchführen zu lassen oder den Baum innerhalb der nächsten 12 Wochen zu fällen.

Auf Grund des Allgemeinzustandes und des äußeren Erscheinungsbilds sieht die Verwaltung in Absprache mit dem Bauhof keine dauerhafte Überlebenschance für den Baum und beauftragt eine Fällung innerhalb der vorgegebenen Frist.

Das Landratsamt wird wegen der Fällung außerhalb der Schnittsaison informiert und um Zustimmung gebeten. Aktuell sind keine Vogelnester in dem Baum erkennbar.

Eine Ersatzbepflanzung an dieser Stelle ist wieder vorgesehen.

